

美味しい酒を飲りたいならばココを訪ねるべし！究極の酒屋が

下町・入谷にあつた！

水上酒本店の拘り

東

京は下町、台東区の入谷に居
を構える「水上酒本店」。日本

酒はもちろん、ワインや焼酎など様々な
酒を良心的な価格で提供する、いわゆ
る「町の酒屋さん」である。しかし、こ
のお店はそん所そこの酒屋とはワケ
が違う。創業は明治33年という120
年近い歴史を誇る老舗中の老舗な
だ。新聞や雑誌にもたびたび取り上げ
られるのもうなずける話である。とは
いえ、このお店、歴史の上に胡坐をかい
た頭がかかるだけの老舗ではない。多

くの顧客を抱える現在進行形の人気店
なのだ。そのカギを握るのが現在の店主
で四代目にあたる大内忠之さん。胸に
はオメガ・プラネットオーシャンのオレン
ジベルト、足元はクラークスのワラビーで
固めるいかした兄さんである。

「私がこのお店を継いだのは、今から

15年前ほど前の25歳の頃でした。ここは
妻の実家で、妻は3人姉妹だったので私
が繼ぐことにならのですが、当時酒屋
のことは右も左も分からぬ状況でし
たね。ただ、このお店の店構え、例えば
梁の太さとか、瓦の葺き方はタダ事ではないとい
う認識がありました」

15年前といふと、まだ
酒のディスカウントストア
も出来初めの頃で、酒屋
組合が強い力を持ってい
た時代。酒の安売りも
ご法度というような非
資本主義的な状況のな
か、色々と苦労はあった
のだといふ。とはいえる
来お酒好きだったご主
人、持ち前の探究心と
相まって酒道を深く追求
することになったのだ。
「多くの人や文献か
ら、様々なことを学びま
した。でも勉強したと
いう感覚はないのです
よ。お酒が好きでした
し、知れば知るほどどん
どん楽しくなる世界だ

「お酒の魅力を知つていて、
それはおかしい」と考えるようにな
りました。食べるものにあたお酒を少
し選ぶだけで、その食卓の楽しさが何
倍にも膨れ上がるのです。食と酒とい
ふたつの文化を両立させることが幸せ
を、皆さんに知って欲しかったのですね」

そうつまりここ最近の「拘りの酒ア

イム」の遙か昔、あの誰もがバブルに踊
った乱痴氣騒ぎの当時から、この「拘

り」を体現していたのである。驚くべき

先見の明である。そのご主人が選ぶ酒

は、すべて自ら試飲し、厳しい「鼻と舌

のテスト」をクリアした品だけである。

「一年の間に数十回の試飲会に出向

きますね。そのなかで納得の行くもの

だけをお店に並べるようにしています。

ですので、去年まで並んでいた銘柄が今

年はNGということも良くありますよ」

お店のショーケースをひとしきり眺

めてみると、プレミアが付いて値段が高

い最小限度の明かるさにしています。た

だ、電球はすぐ切れるし、夏は熱を持

つして、大変なので(笑)」

さらに、夏場は冷房を24時間つけ続

け、風が直接酒に当たらないように、エ

アコンの吹き出し口にも手を加えてい

る。徹底した拘りなのである。

さて、そんなご主人のオススメする日

本酒の楽しみ方とは。それは、一合瓶で

違う種類の酒を少しづつ楽しむという飲み方。

「例えばサンマなどはハ

ラワタと尻尾の辺りでは味

がまったく違いますよね。

そうするとツマミの部位に

くるのです。これをやると

結構ハマりますよ。それか

ら、日本酒ならばやはり燻

よつてあうお酒も変わつ

くるのです。これをやると

結構ハマりますよ。それか

ら、日本酒ならばやはり燻

よつてあうお酒も変わつ